

informaciones OBRERAS N°73

BARCELONA, 30 de octubre de 1972.

S U M A R I O :

- Luchas obreras -SEAT-
 - Universidad -Primeras acciones-
 - Barrios -Denuncias-
 - Resto de España -Acciones-
-



LUCHAS EN CATALUÑA

S E A T . - OTRA SEMANA DE LUCHA. IMPORTANTE VICTORIA PARCIAL. Despues del

18 de octubre:

Lunes 23: Gran Asamblea en el taller 7. Participan unos 2.000 trabajadores. Paros de 10 minutos en diversas secciones del taller 2.

Martes: Paros en el taller 2; paro de 20 minutos en la sección 14 del taller 7. Se reune la Comisión Deliberadora. La empresa dice que NO ESTA DISPUESTA A CEDER sobre su última oferta (aumento de 27.000 anuales para el especialista, aumentos escalonados por categorías, con una parte igual para todos). Se queda para una nueva reunión para el viernes, 27.

Miércoles: Al conocerse la actitud de la empresa se extiende la lucha: Taller 7: 2 horas de paro con salida a los pasillos de los talleres 7, 9 y 9 bis, conjuntamente, unos 3.500 trabajadores. Por la tarde nueva salida masiva, otros 3.500. En este turno el paro es de 2 1/2 horas; se suman empleados de oficinas de taller y de métodos. Los trabajadores se agrupan delante de las oficinas y exigen al jefe del taller que salga a dar una explicación. Entra un enlace a plantearle la exigencia de los trabajadores. MARTIN CORONA, el jefe del taller, responde: "yo llevo pistola, y al primero que entre le pego dos tiros". Los trabajadores empiezan a corear "pistolero".

Taller 5: 2 horas de paro por la mañana. Paros por la tarde.

Taller 2: Paro por la mañana en la sección 44. Paros por la tarde.

Taller 1: Paros por la tarde. 20 minutos en casi todo el taller. Reuniones y asambleas en la 20. Acciones en la 12 y la 10.

Talleres 8 y 4: Paros. Estas informaciones son aún incompletas.

Este mismo dia, por la tarde, ante el ambiente creado, la empresa se asusta. Parece que interviene el mismo gobernador civil y los jerarcas de la CNS. Detectan que el clima de lucha se desarrolla aceleradamente. En la fábrica se vuelve a hablar de ocupación. Convocan urgentemente a la comisión deliberadora y en pocas horas firman el convenio. SIN CONSULTAR A NADIE, ni a los trabajadores, ni a los cargos sindicales, ni siquiera al pleno del jurado. Todos tienen miedo. En el convenio firmado no se recogen todas las reivindicaciones obreras. En este sentido y sobre todo el haberlo hecho a espaldas de los trabajadores ES EVIDENTEMENTE UNA TRAICION por parte de la comisión deliberadora. PERO A LA VEZ LO QUE LA EMPRESA CEDE (sólo en el aspecto económico de martes a miércoles la empresa cede más de 120 millones supplementarios en el aumento de salarios) es una importante victoria de los trabajadores, de las luchas, del 18 de octubre, de los paros de este mismo miércoles, también de la lucha de Vigo, de toda la clase obrera, de todo el pueblo.

Jueves: La prensa informa por la mañana ya de la firma del convenio. Los trabajadores llegan a la fábrica preguntando QUE PASA. Y crece la indignación por no haber sido consultados. Arrancan los primeros paros exigiendo explicaciones y denunciando la forma como se ha firmado: Taller 2, 5 horas de paro, oficinas incluidas; taller 5, 1h3/4 de paro, asamblea. Participan todos los de oficinas; taller 4, 2 h. de paro en prensas, paros en las demás se-

ciones, excepto el 124; taller 7, pequeña asamblea; taller 1, por la tarde pa-
ros de 15 minutos.

La empresa y el jurado se dan mucha prisa en hacer correr la hoja con el re-
sumen de lo acordado. Nadie se atreve a ir a los talleres. El clima de denun-
cia de las maniobras de la empresa y la comisión, y la vez de VICTORIA. El
aumento conseguido es superior al promedio de 3.000 pts al mes si se hacen e-
fectivos los aumentos en la prima, trienios, etc, apuntados (este será un nuevo
frente de lucha). Lo efectivo es un aumento de 2.800 pts netas. QUEDAN PEN-
DIENTES LA READMISION DE LOS DESPEDIDOS, LAS 40 HORAS y otras reivindicaciones.

S O L I D A R I D A D C O N V I G O . - Económica: Seguros, segunda entrega:

Meridional, 100 pts; Grupo CC, 1.050;
Una Agencia Catalana, 761; Hispania, 525. Textil: Medir, SA, 3.500; Fabra y Coats,
1.100; Catec, 1.000. Metal: Emmsa, 310; Hispano Olivetti, 10.000; Se recoge en
SEAT. Madera: trabajadores, 600. LERIDA: CCOO, 10.000 TARRAGONA: Construcción,
10.000. BAJO LLOBREGAT: Construcciones de Gavà, 1.500. VILADECANS Y CAMPESI-
NOS: 625. SAN BOI Y VECINOS: 1.800. SALLENT: mineros, 6.025. BALSARENY: mine-
ros, 1.100.

Documentos con firmas de: EMMSA, MEDIR, CATEX, FABRA Y COATS.

H I S P A N O O L I V E T T I . - Durante toda la semana se han realizado di-
versas asambleas y reuniones. Se exige el
inicio inmediato de la negociación del convenio. Los verticalistas pretenden
retrasar la negociación. La CO denuncia estas maniobras y explica que inician-
do inmediatamente la negociación es como mejor podrá lucharse por la inclusión
de RAPIDA en el convenio. El lunes 23 se realizó una concentración de cargos
sindicales.

-o-

M O T O R I B E R I C A . - Reunión en el Sindicato de numerosos cargos sindi-
cales para denunciar la actitud de Echevarría, el
director y los obstáculos que está poniendo a la actuación del jurado. Se ha
firmado un documento de protesta. Aumenta el ambiente de lucha. Desde el día
20 hay boicot total a las horas extra. El lunes el boicot se extendió a la fa-
brica de Zona Franca, a la filial de Montcada (Bosuga) y según parece también
participó la Perkins de Madrid. El boicot afecta a 6000 trabajadores. La pro-
ducción ha disminuido considerablemente, repercutiendo en los pedidos a servir
a países árabes. El martes 24 los cargos sindicales hicieron la denuncia del
pacto sindical vigente y la exigencia de negociación de convenio colectivo.
Ante la situación Echevarría va por los talleres ofreciendo un aumento del
14% y otras mejoras.

-o-

C I S P A L S A . - El miércoles 18 se celebra una asamblea en el comedor, 100-
150 trabajadores. El jueves 19, la empresa llama a 4 tra-
bajadores que se habían distinguido en dicha asamblea. Hay concentración en
el comedor, que se repite el día 20. El martes la policía detuvo a dos tra-
bajadores -González y Labrador- que ya habían sido detenidos hace año y medio.
Han estado 48 horas en jefatura. Se quiere intimidar a los obreros más comba-
tivos.

-o-

E B A N I S T E R I A y Carpintería . - Se ha celebrado una asamblea en el Sin-
dicato de 250 enlaces. Plantearon el
problema de Vigo y exigieron información a los verticalistas. El 70% acorda-
ron encerrarse en el Sindicato si no se aprueba el convenio de acuerdo con la
plataforma que ellos han elaborado.

-o-

P U E R T O . - Hay una situación tensa.

-o-

B A R R I O S .

Z O N A D E L R I O B E S O S . - En los ocho barrios que forman esta zona (Informaciones Obreras nº 72) se han recogido 7.038 firmas al pie de un documento denunciando la situación sanitaria de la zona. Una delegación de 40 vecinos fue a entregarlas al gobierno civil. La misma delegación acudió al Ayuntamiento de Barcelona y al de San Adrián. También se fue a ver a E. Tarragona. Este no quería aceptar los documentos si no le entregaban una fotocopia de las firmas. El original se lo habían quedado en el Gobierno Civil. Los vecinos han informado a la prensa y la mayoría de los periódicos han publicado sus reivindicaciones, que nosotros resumimos en el número anterior.

-OP-

T R I N I D A D . - Se celebró la semana pasada una Asamblea de Vecinos en la Trinidad Nueva (Ver información en la prensa). Nuestros correspondentes señalan que la asamblea fue muy combativa. Hubo gran número de intervenciones de los asistentes. El abogado de los vecinos expuso las posibilidades que ofrecía llevar adelante la denuncia contra la CNS, contra la Obra Sindical del Hogar. Un elemento importante es no está claro quien es el propietario del suelo: si el Ministerio de Obras Públicas, el municipio u otro. Por unanimidad la asamblea puesta en pie decidió presentar la denuncia contra la CNS. Se pretende hacer un esfuerzo para incorporar a la denuncia a todos los vecinos de Trinidad Sindical, sin excepción, incluso aquellos que han cedido a las presiones y han pagado el alquiler. La gran mayoría sigue con la huelga de alquileres. Dado que la denuncia significa un gasto económico relativamente importante sólo la firmaron algunos vecinos -ya lo hizo un centenar- y los demás firmaron un documento apoyando y solidarizándose con la denuncia de los primeros.

-O-

S A N L L E H Y . - Asamblea de unas 80 personas, convocada rápidamente de puerta en puerta, para discutir acerca de las expropiaciones en relación con el II Cinturón de Ronda. Se tomó el acuerdo de convocar una próxima Asamblea masiva en día próximo. Se denunció asimismo a Prin, presidente de la Asociación de cabezas de familia. Aparte de no abordar ninguno de los problemas pendientes, tiene alquilado unos terrenos deportivos y de dedica a enbolsarse el dinero del alquiler.

-O-

G U I N A R D O . - El día 20 se celebró una asamblea de más de 100 personas para exigir que se tomen medidas de seguridad adecuadas en evitación de que varios almacenes de empresas, que contienen productos inflamables y explosivos puedan ser un peligro para el barrio. Los vecinos acordaron formar una Asociación de Vecinos para abordar éste y todos los demás problemas. La intervención de un fascista que amenazaba con llamar a la policía, fue cortado por los vecinos. Se acordó hacer una próxima asamblea.

-O-

J U A N G U E L L . - Los vecinos de esta calle reciben orden de evacuar provisionalmente sus viviendas. La medida afecta cinco casas en las que viven más de un centenar de personas.

-O-

EN MADRID un joven resultó herido al atacar la policía un grupo de manifestantes que repartían octavillas en la zona de Villaverde. Un guardia también resultó herido. Una muchacha fue detenida.

UN grupo de personas han sido detenidas en Madrid, acusadas de confeccionar propaganda del Partido Comunista (marxista-leninista).

LA LUCHA EN EL RESTO DE ESPAÑA

VIGO .- Los readmitidos no llegan al 50% de los despedidos segun las últimas noticias. Además se sabe que 21 personas están pendientes de juicio por su participación en las acciones reivindicativas de hace unas semanas.

-o-

OVIÉDO .- Se ha registrado bajo rendimiento durante dos días en la empresa "Ensidesa", en la sección de calderería. Los obreros exigen una prima de 1.500 pts como gratificación no absorbible por el convenio.

-o-

HUNOSA .- Esta empresa minera ha impuesto nuevas sanciones de suspensión de empleo y sueldo hasta el 5 de noviembre a 243 trabajadores del pozo "Montsacro" por su lucha reivindicativa. A otros 121 mineros se les ha rescindido el contrato.

-o-

MADRID .- 250 trabajadores de cinco empresas de transporte han instado se declare conflicto colectivo, se han negado a cobrar los salarios de las dos últimas semanas porque no se les entregan los duplicados de los recibos de las cantidades realmente percibidas.

-o-

VALENCIA .- Los campesinos del Camí dels Anohuers, junto al Turia han conseguido, a pesar de la actuación de la policía, que se suspendieran las obras de Mercavalencia, que perjudican sus tierras.

-o-

VIGO .- Un numeroso grupo de mujeres se manifestaron con cubos con ropa sucia ante el ayuntamiento de Bayona, para protestar por la falta de agua.

-o-

DURANTE LA tercera semana del mes de octubre (Cambio, 16) se han registrado 21 conflictos colectivos que han afectado a 12.500 trabajadores. Resaltan las acciones de la SEAT de los días 18 y 19. En Asturias, Ensidesa y Hunosa. En Navarra hubo conflicto en Inánpresa, en Zubal, ambas del Metal. En Sevilla se han registrado varios conflictos: en "El Correo de Andalucía"; en Bruigier y Trujillo; además Pinichi. Tensión en Andaluza de Cementos y clausura de SA de Construcciones. EN CORREOS, de Barcelona, se ha registrado ritmo lento de trabajo que traduce el malestar de los empleados.

-o-

Se hunde en la calle Berlin un edificio en construcción: cuatro obreros resultaron heridos. ¿Causas? Oficialmente se dice que fue el exceso de presión de las máquinas.

-o-

UN obrero resultó muerto y otro herido de gravedad al caer el andamio en el que trabajaban. El accidente se produjo en la calle Pujadas, en la construcción de una casa.

-o-

Mueren intoxicados tres obreros en el Boigatell. Estaban en una alcantarilla y repentinamente se llenó de un gas altamente tóxico. No se sabe aún que clase de gas era y porque razones invadió la alcantarilla.

TELEFONICA .- Hay mucho ambiente a causa del rumor de despido de 8 compañeros, represalia por acciones anteriores.

ENTEL .- La empresa ha anulado el despido de 75 repartidores en toda España. Han sido reintegrados a sus puestos. La dirección ha tenido miedo a las consecuencias de dichos despidos.

SABENA .- Acciones diversas en estas líneas aéreas, por reivindicaciones salariales. Paros y asambleas.

PUBLICACIONES REUNIDAS .- La Brigada social, por orden de la empresa, ha entrado en ella. Existe mucha tensión y ambiente de indignación. Sigue la recogida de dinero para Vigo. Ya tienen 3.260 pts.

DANAE (Editorial) .- Se han recogido 1.445 pts para Vigo.

EUROCORSET (textil).- Ambiente de lucha. 1.000 pts para Vigo.

FAROLEROS .- Caduca el convenio y han elaborado ya su plataforma.

ALFAC .- Los días 16, 17 y 18 hubo huelga en tres obras de esta firma para exigir un aumento semanal de 1.000 pts para los peones. La empresa intentó acabar con el paro contratando trabajadores de "prestamistas" pero se convenció a todos ellos de que se negaran a jugar el papel de esquiroles. Han logrado un primer triunfo: aumento semanal de 500 pts. En estas y otras obras se han recogido 3.225 pts en solidaridad con Vigo.

BAJOLLOBREGAT .- Los 640 trabajadores de Cementos Molins han realizado bajo rendimiento durante varios días en protesta por la carestía de la vida. Han conseguido 100 pts de aumento diario, que les han sido pagadas por adelantado hasta finales de año.

Roca: Paro de media hora en la sección de bañeras por el aumento de los ritmos de trabajo.

Laforsa: tres cuartos de hora de paro el día 18 por los mismos motivos.

Tornillería Mata: 15 días de boicot a las horas extra en protesta por la supresión del plus de noche.

AISCONDEL .- Mes y medio de boicot a las horas extra. Días 16 y 17 concentración en la puerta de la empresa -unos 400- en protesta por llevarse el trabajo a otra fábrica. Se ha celebrado Asamblea de trabajadores en el gimnasio del pueblo.

IRPEN .- (Cerdanyola) Desde hace algún tiempo se hace trabajo lento y no se firman los boletines de trabajo como protesta por diversas anomalías de la empresa y en apoyo de sus reivindicaciones. La empresa despidió a 5 trabajadores. El juicio en Magistratura ha sido favorable a los obreros.

CURTIDOS SANHUA .- Desde hace más de un mes los trabajadores están realizando bajo rendimiento. El miércoles 25 por la mañana al llegar al trabajo se encontraron con que la empresa había suspendido de empleo y sueldo a toda la plantilla por tres días. Ante esta situación los obreros del turno de la mañana decidieron quedarse en el interior de la fábrica hasta que la empresa cediese a sus reivindicaciones. Los del turno de la tarde se sumaron a la acción. Por la noche el delegado de trabajo anunció que la empresa había cedido en todas las exigencias.

U R A L I T A .- (Moncada) El dia 20 media hora de paro y concentración delante de las oficinas en protesta por la marcha de las deliberaciones del Convenio. La empresa ofrece ya 1.500 pts de aumento mensuales que no es aceptado por los trabajadores.

-o-

M I N A S (Sallent).- Paro de 1/4 de hora en protesta por abuso de autoridad de la empresa con un trabajador. La empresa ha retrocedido solucionando el problema.

-o-

M A T A C A S. - 5 horas de paro el cuatro de octubre.

-o-

B A D A L O N A .- Mobda: Sigue el bajo rendimiento. FECSA: 1 cargo sindical ha sido sancionado. ESESA: 2 meses de huelga de horas extra

-o-

B A N C A .- En la Asamblea celebrada el dia 12, con asistencia de trabajadores de dieciseis Bancos de Barcelona y Provincia se acordó: proponer una "plataforma reivindicativa", para su difusión y discusión entre todos los trabajadores de Banca, en función de que sea esta Plataforma Reivindicativa el reflejo de nuestras necesidades reales. La Plataforma es: 4.000 pts igual para todos; reducción de la jornada laboral; 30 días de vacaciones para todos; jubilación a los 60 años o 40 de servicio con el 100%; Derecho de asamblea; sobreseimiento de los expedientes y readmisión de los despedidos.

oooooo

I N S T I T U T O M E N T A L (Santa Cruz).- Encierro el dia 26 de todo el personal de servicios (unos 100) en exigencia de que la Dirección cumpla sus promesas sobre el mejoramiento del material de trabajo, aumento del personal técnico, mayor asignación por enfermo... Los enfermos fueron atendidos normalmente. El encierro, que duró hasta las siete de la mañana, fue seguido con expectación por el personal de los otros hospitales.

-o-

H O S P I T A L C L I N I C O .- Hace unos 20 días se han celebrado asambleas de enfermeras y auxiliares. Piden participar en la elaboración de un plan de organización de los servicios. El plan contra el que protestaban ha sido elaborado por la Jefe de Enfermeras sin consultar con las afectadas.

o

U N I V E R S I D A D

Los estudiantes de Derecho han elaborado un documento exigiendo la apertura inmediata de su facultad. De momento se han reunido con los profesores de Derecho y piensan llevarlo también al Colegio de Abogados y a otros lugares. Se prepara una asamblea abierta.

EN FILOSOFIA se ha celebrado una reunión de profesores no numerarios. Exigen contratos y que no haya ninguna exclusión.

EN LA mañana del 27 la policía detuvo en la Facultad de Ciencias a Zenon Navarro, que hace algunos años fue delegado del Sindicato Democrático en dicha facultad y se hallaba pendiente de cumplir una condena del TOP. En la actualidad es ya licenciado y becario de investigación. AL CONOCERSE LA NOTICIA SE REUNIO INMEDIATAMENTE UNA ASAMBLEA Y DESDE LAS DIEZ DE LA MAÑANA HA HABIDO HUELGA TOTAL EN LA FACULTAD.

-o-

M A D R I D .- 25 profesores de la Complutense no han recibido nuevo contrato lo que se interpreta como su expulsión. A 125 alumnos de diversas facultades se les ha prohibido matricularse. No habrá amnistía para los universitarios sancionados en los últimos años.

S E A T .- Al cerrar este número hemos recibido algunos detalles nuevos de las acciones de SEAT, realizadas la semana pasada. Completan las informaciones publicadas en la página 1:

MARTES : Paro total de dos horas en el turno de la noche.

MIERCOLES 25 : En el paro con salida a los pasillos, realizado por la mañana, participaron también los empleados de oficinas. Martín Corona, "el pistolero", es ingeniero-jefe. En el taller 5, además del paro ya señalado, se celebró una asamblea en la que se gritó: "Franco es un asesino". Por la tarde hubo dos horas de paro. En el taller 2 los paros de la mañana y de la tarde duraron dos horas. En el taller 1 los paros de 20 minutos fueron en Revisión, sección 12 y 10. En el taller 8 por la mañana el paro duró una hora.

De las negociaciones "extra" del miércoles por la noche en el Sindicato se sabe que Socias Humbert llamó a la parte "social" de la Comisión Deliberadora. Y fue la propuesta de ésta la que la empresa aceptó inmediatamente. Existe la impresión de que estaba dispuesta a ceder más. Se dice que el propio García Ramal ha intervenido personalmente. En la dirección de la SEAT hay tensiones importantes. Parece que Sánchez Cortes (consejero delegado y procurador por designación) se opuso a las concesiones hechas.

JUEVES 26 : En el taller 2 hubo asamblea como respuesta a una provocación de Oscar de Castro, un ingeniero-jefe. Paró todo el taller 4. También Prensas Grandes del taller 3. Raró 10 minutos la mitad del taller 1.

De lo concedido por la empresa destacan: 33.700 pesetas anuales igual para todas las categorías; revisiones de salarios: la primera en enero de 1974, y la segunda en julio de 1974. Se aumentarán las cantidades según el índice del costo de la vida, más un 50% de dicho índice, de forma individual y en cada concepto. Se trabajarán 64 horas menos en los dos años: 32 horas menos en 1973; otras 32 horas menos en 1974. No se aumentará la jornada diaria de trabajo. Se aumentan en el 15% las líneas mecanizadas de montaje, lo que supone unas 4.300 pesetas al año. Se extenderá el sistema de relevos a todas estas líneas. Los períodos de prueba quedan en 15 días para el especialista; 1 mes para administrativos, subalternos y profesionales de oficio; 2 meses para técnicos no titulados y 6 meses para técnicos titulados.

• • • • •